

Gerona un mes. 2 pesets.
 Trimestre. 4 50
 España y Portugal, trim. 3
 Isla de Cuba y Puerto-Rico:
 Semestre. 3 pesos en oro.
 1 año. 8 idem.
 Francia trimestre. 750 ptas.
 Semestre. 13 75

Todo Pago se entiende por adelantado.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Director de este periódico.

REDACCIÓN Y ADMON. Progreso, 4, 5.º

LA LUCHA

En la primera página, una peseta la línea.—En la segunda 75 cent.
 En la tercera; 50.—En la 4.ª 25.—A los señores suscritores 12 céntimos menos por línea en cada página.
 Anuncios mortuorios en la 4.ª página desde 7 pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicados y remitidos de 1 70 a 3 ptas. línea a juicio de la Administración.
 Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, RUE CAUMARTIN.
 Insertese ó nó, no se devuelve ningún original.

DIARIO DE GERONA.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA.

Año XVII.

DIRECTOR-PROPIETARIO: D. JOAQUIN RUIZ BLANCH.

Núm. 3152

Observaciones Meteorológicas

suministradas por la ACADEMIA GERUNDENSE dirigida por N. Carlos del Coral.

MARZO, DIA 28.—Tiempo medio á mediodía verdadero, 0 hs. 5 ms. 12 s.

TERMOMETRO			Barómetro.	Hig. Saussure	Estado del cielo.	VIENTO.		Lluvia en milimet.
Min.	Max.	Med.				Dirección	Intensidad.	
11	27	19	760	72	Variable	S. E.	Brisa	0

OBSERVACIONES.—

MARTES 29 DE MARZO DE 1887.

Seccion Oficial.

GACETAS del 25 y 26.—No contienen disposicion alguna de interés general.

RECUERDO HISTÓRICO.

En el archivo del ayuntamiento de Jaen y entre los protocolos de la escribanía que fué del Sr. D. José Almendros, se conserva una antiquísima copia de la sentencia de Jesús, cuyo documento auténtico circuló á todos los gobernadores de las provincias del imperio romano. La sentencia de Pilatos es como sigue:

«En el año XVI de Tiberio César, emperador romano y de todo el mundo, monarca invictísimo, en la Olimpiada CXXI, edad XXXI, y de la creacion del mundo, segun el número y cuenta de los hebreos, cuatro veces MCLXXVII; de la propaganda del Imperio romano el año LXXII; del rescate de la servidumbre de Babilonia el CDXXX; de la restauracion del Imperio sagrado el año CDXLVII, siendo cónsules del Imperio romano Livedo, Pizano y Marcio Laurico; procónsules del invicto Valerio Palestino, gobernador público de Judea y regente gobernador de la ciudad de Jerusalem Flavio IV su presidente gratisimo. Poncio Pilatos, regente de la baja Galilea herodiana, anti-patriarca y pontífice del sumo Sacerdocio Anás y Caifás; Alés-Madó, maestro del templo; Rabahan Ambel, centurion de los cónsules romanos y de la ciudad de Jerusalem; Quinto Cornelio Sublimio y Sexto Pompilio Rufo, á los XXV de marzo.

Yo, Poncio Pilatos, representante del Imperio romano en el palacio de Larchi, nuestra presidencia, juzgo, condeno y sentencio á muerte á Jesús, llamado Cristo Nazareno, de la turba de Galilea, acusado de hombre codicioso de la ley mosaica contra el emperador Tiberio César. Y termino y pronuncio, en razon de lo espuesto, que sufra la muerte clavado en una cruz á usanza de los reos.

Porque habiéndose congregado muchos hombres ricos y pobres lo acusaron de promover tumultos por toda Galilea, fingiéndose «Hijo de Dios» y rey de Israel, amenazando con la ruina de Jerusalem y del sagrado imperio y negando el «tributo al César», habiendo tenido además el atrevimiento de entrar en la ciudad con palmas en triunfo, acompañado de la turba, y de dirigirle esta forma al templo sagrado. Por tanto, mando á mi centurion Quinto Cornelio que conduzca públicamente por la ciudad de Jerusalem á Jesús Cristo amarrado y azotado y vestido de púrpura y coronado de espinas punzantes, con la propia cruz á cuestas, para que sirva de

ejemplo á todos los malhechores, y que lleve con él á dos ladrones homicidas, que también serán colgados en cruces, á su derecha y á su izquierda, despues de haberles descoyuntado brazos y piernas. Todos los cuales saldrán por la puerta Giancarola llamada hoy Antoniana, é irán hasta el monte de los malvados que se dice Calvario, en donde, crucificado y muerto «Jesús Cristo», quede el cuerpo en la cruz para que sirva de espectáculo y de saludable escarmiento á todos los sediciosos. Mando asimismo, que en la dicha cruz se ponga el siguiente letrero en las tres lenguas: «hebra» «griega» y «latina.» En hebreo: «Jesus alvi olisidia.» En griego: «Jesus Nazareno.» y en latin: «Jesus Nazareno rex judeorum». Igualmente mando que ninguno, de cualquier clase que sea, no se atreva temerariamente á impedir esta justicia por nos mandada, administrada y seguida con todo rigor, segun los decrefos y leyes de los romanos y hebreos, bajo la pena en que incurren los que se rebelan contra el Imperio.—Yo, Poncio Pilatos.»

Nuestros Corresponsales.

París 22 de Marzo de 1887.

El Senado terminó ayer la discusion del recargo de derechos sobre los cereales. Hablaron Mrs. León Say, Tolain, Labiche. El cuadro modificando la Tarifa de Aduanas fué adoptado por 186 votos contra 86. La ley fué votada despues sin modificacion.

Acaban de recibir en Londres, de Gabon, el telegrama siguiente enviado por Stanley á su llegada á la embocadura del Congo: «He llegado el 18 y salgo para Matadi el 19. La expedición llegará á Matadi en la tarde del 21.—Stanley.»

Un nuevo cañon. Telegrafian de Londres que el nuevo cañon fabricado para rechazar los ataques de los torpedos, ha sido ensayado en el establecimiento Armstrong con una prueba muy favorable. Este cañon exige una carga de 30 libras y, con el tren, pesa 920 libras. La celeridad del proyectil llega á 1900 piés por segundo.

Nos telegrafian de Roma que, segun «la Fanfulla» de hoy, todas las potencias aceptarán participar en la Exposición Universal de 1889. El gobierno italiano consultará las Cámaras de Comercio sobre la forma de concurrir á esta obra.

Los estudiantes de Gand, (Bulgaria) en un meeting, han emitido un voto en favor de la supresión del reemplazo militar. Este voto será transmitido el Parlamento.

Dicen de Rusia que la 3.ª seccion de policia acaba de prender en Odessa

cuarenta oficiales superiores acusados de ser nihilistas. Esta nueva ha causado en los Círculos oficiales rusos una gran sensacion. Los arrestos se efectuaron con las mayores precauciones. El telegrafian de San Petesburgo esta tarde, que se acaba de descubrir un pasaje subterráneo que conduce á las oficinas de Correos Astrakan por el cual los nihilistas han logrado llevarse más de 200,000 Rublos (900,000 pesetas).

Mr. Massicault, residente general, salió esta mañana para Túnez.—S.

Organización Carlista.

El Pretendiente Don Carlos, ha organiza á sus partidarios segun las zonas que ha tenido por conveniente, nombrando á los que han de gobernar (!) en su nombre ni más ni menos, que si estuviera sentado en el trono. Hé aquí la carta que con tal objeto publican los periódicos de la comunión.

«Venecia, 22 de Febrero de 1887.—Excmo. Sr. Marqués de Valde-Espina: Mi respetable general: S.... el R...., atento al bien de la causa, ha decidido dar á España la organización siguiente:

1.º Toda la Península se divide en cuatro circunscripciones, cuya extensión y mandos serán como sigue.

1.ª Leon, Asturias y Galicia, su Jefe el Excmo. Sr. D. Leon Martinez Fortun.

2.ª Andalucía y Extremadura, su Jefe el Excmo. Sr. D. Juan Maria Maestre.

3.ª Aragón, Cataluña, Murcia, Valencia y Castilla la Nueva, su Jefe el Excmo. Sr. D. Francisco Cávero.

4.ª Provincias Vascongadas, Navarra y Castilla la Vieja, su Jefe el Excelentísimo señor Marqués de Valde-Espina.

2.º Estos Jefes recibirán del R.... Nuestro Señor las instrucciones que S.... crea conveniente darles.

3.º En las cuestiones públicas que pudieran surgir, decidirá el Jefe de la región respectiva.

4.º Si de las determinaciones tomadas por los Jefes respectivos se considerase lastimada alguna persona, por no creerse conformes á justicia, siempre podrá acudir al R.... privadamente, pero sin dar publicidad ni en la prensa, ni de otro modo á su reclamación.

5.º Seguro como está S.... de que los Delegados se ajustarán en todo á las instrucciones que hayan recibido, ordena que nadie pueda ejecutar acto ninguno trascendental para el partido, como llamar á las urnas, ó establecer periódicos ó centros de reunion sin la previa autorización del Jefe regional.

6.º Los Sub-delegados que nombren los Jefes estarán en comunicacion con S.... por conducto del Jefe respectivo, excepto en el caso de reclamación contra éste, en que podrán acudir directamente al R....

De orden de S.... encargo á Vd. dar traslado de esta comunicacion á los Generales Fortun, Maestre y Cávero, para que la organización resuelta por el R.... pueda plantearse desde luego.

Siempre de Vd. atento y S. S. y amigo q. b. s. m.—F. M. Melgar.»

Despues de ésto, el R.... ha marchado á viajar con un príncipe ruso y la opinion pública se rie de tanta inocencia.

Noticias locales y generales.

Segun noticias de Camprodón, en aquella importante, cuanto pintoresca villa acaba de tener lugar la fusión de las dos músicas, quedando organizada una magnífica orquesta bajo la Dirección del inteligente y laborioso D. José M.ª Nadal. Este hecho, que al parecer no es de trascendencia, dará pronto resultados, pues con esta fusión han concluido las disidencias que hace años existían entre los dos bandos en que estaban divididos, y consecuentemente se esperan grandes y lucidas fiestas como las que tenían antes lugar en aquella población.

Nuestra cordial enhorabuena á quienes, deponiendo tontos rencores, han comprendido sus verdaderos intereses.

—De bote en bote se vió nuestro Teatro el último Domingo con motivo de la representación del drama *La Muerte y Pasión*. A las doce del día, ya no quedaba en el despacho localidad alguna.

—Ayer amanecimos envueltos por una espesa niebla que fué disipándose á medida que el sol se elevó sobre el horizonte y pudo ejercer su influencia sin nubes ni nubarrones.

—Dos son las cartas que nos faltan de nuestro Corresponsal de París, y lo peor es que ahora la que falta no vuelve como antes.

—Ahora si que va de veras. El periódico del señor Maciá vino el último domingo convertido en mosaico de anuncios y reclamos de propaganda. Anuncia grandes y variadas reformas, quiere enriquecer las bibliotecas particulares con obras inéditas de autores selectos, y por la muestra, contará con colaboradores y ayudantes hasta en el Indostan, Afghanistan, Países bajos y en la Mesopotamia.

Lo mas chocante es, que dice que hace todo esto impulsado por el creciente favor que le dispensa el público. Y á renglón seguido se dirige á cuantos mandan números y no se les haya presentado el recibo, para que abonen el importe de suscripción si desean continuar en la lista de suscritores.

¿Cuanta farsa! y preguntamos nosotros ¿que medida tomará ese periódico contra las muchas, pero muchas personas que, despues de haber devuelto los recibos una y dos veces y de haber dicho docientas que no quieren verlo, continúan recibiendo como si tal cosa?

¿Que medida tomarán los protectores contra los que, apesar de las cartas y volantes que se les ha mandado y de las recomendaciones que se les ha hecho para que dejen LA LUCHA y se suscriban á ese periódico, no han conseguido ni una ni otra cosa y apesar de ello, siguen recibiendo?

Porque ya no son solo los volantes, cartas, mentiras y demás medios de propaganda lo que se pone en juego para allegar suscripciones malas ó buenas y perjudicar á LA LUCHA, que hasta ahora se rie de tanta miseria y juego de cubilete; ahora hasta el mismo Jefe de la partida del volante va personalmente á quitarnos suscritores y hacerlos para su periódico con una inocencia que encanta y una malicia que enamora.

Este es el favor que el público dispensa y la publicación que está llamada á ser cantada en romances de ciego y en seguidillas callejeras; este es el periódico que comenzó pretendiendo vivir sobre el cadáver de LA LUCHA y ahora busca sustentarse de la sávia de los pobres Maestros de Escuela á quienes aburre con sus recomendaciones de nuevo cuño y con sus envíos que casi todos rechazan apesar de los volantes de marra y demás juegos malabares de la compañía.

Ese es el periódico que publica anuncios que no cobra para hacer ver lo que no tiene, y paga timbre que no produce para ver de hacer ver que tiene más circulación que las demás publicaciones de la provincia.

Pura farsa; afán de ingresos y empleo de artes no muy santas para conseguir un objeto que no logrará.

Eso es el periódico del señor Maciá.

Hasta que llegue el nuevo Gobernador militar de esta plaza y provincias, no marchará á Barcelona á encargarse del mando de la división que le ha sido confiada, nuestro distinguido amigo el general Araoz, cuya partida sienten muy de veras cuantos hemos tenido el gusto de tratar de cerca á tan ilustrado y bravo militar.

El colega local conservador se ocupa del partido liberal-dinástico presentándole dividido.

No, apreciable compañero; el partido liberal se encuentra aburrido y harto de recibir ingratiudes.

El partido liberal, mientras sigue peor que cuando mandaba Cánovas, vé á los Canovistas mas satisfechos y atendidos que fraile entre beatas y de aquí que levante con frecuencia los ojos al cielo y diga, «señor ¿es posible que me suceda esto?» Y tan es posible, que sucede y sucederá apesar de los pesares, hasta que llegue el Mesias, que llegará y llegará de veras aunque tarde mucho ó poco y, entonces... ya verá el colega como no todos los campos son para él y para otros abonables.

La Provincia siente que antes de repartir morcilla á los perros, no se haya hecho público.

En las Ordenanzas está consignada la obligación de los dueños de perros, si mal no recordamos, y estando, no hay necesidad de repeticiones que aprovecharán para hacer ineficaz la medida.

Si hemos de creer á El Baluarte de Sevilla, el señor Castelar ha sido nombrado hermano mayor honorario de la Cofradía de Monserrat.

Por los servicios prestados con ocasión del cambio de moneda, se han concedido los honores de jefe superior de Administración al ilustrado Delegado de Hacienda de esta provincia D. Pedro Ortega, á quien felicitamos.

Para facilitar los datos pedidos, en uno de los cuerpos colegisladores, Su Majestad la Reina ha dispuesto que se remitan á la Dirección general de Administración local tres estados con justificantes, comprensivos de los puntos siguientes: 1.º Número de pueblos que tienen cuerpo de policía urbana y número de individuos que la componen, así como el importe de sus haberes; 2.º Número de pueblos que tienen cuerpo de guardería rural, y número de individuos que lo componen é importe de sus haberes; y 3.º Iguales datos sobre guardería de montes municipales.

De El Diario de Tortosa:

Las comisiones de las Diputaciones de esta Provincia y de las de Gerona y Lérida, residentes en Madrid, han debido últimamente avistarse con el Sr. Gamazo, con objeto de que como repudado letrado, les indique el camino que deben seguir. La creencia es que no podrán lograr nada en la vía administrativa, y no tendrán más remedio que acudir á la judicial en contra de la junta del Hospital de Santa Cruz de Barcelona. Dicese que un Director general, hijo de Cataluña, se muestra contrario á las pretensiones de las provincias, representadas en la Corte.

Pasado mañana, debe dar en el Centro de Católicos de Figueras una conferencia sobre el injerto de las vides americanas el reputado viticultor don Agustín Gifre, Médico-cirujano de Llanás.

Dice El Tago de Ripoll:

Dice el colega de Gerona La Nueva Lucha. «Mañana por la mañana llega á esta Corte el ex-gobernador de esta provincia Sr. D. Arturo Zancada.»

En qué quedamos: ¿es esta provincia ó esta Corte? La cosa no queda muy clara para nosotros que sabemos sigue la Corte residiendo en Madrid.

No haga caso El Tago; ese periódico dice lo que se le antoja y se queda tan tranquilo.

Corte ó cortijo. Todo es botijo.

Con gran concurrencia de fieles se verificó antes de ayer tarde la procesión del Via-Crucis, saliendo de la sufraganea de S. Pedro y recorriendo la carrera marcada sin ningun entorpecimiento.

En Casá de la Selva sigue el asunto de los arrestos como estaban: es decir, la autoridad del Juez municipal por los suelos y el Alcalde burlándose de las órdenes como tiene por conveniente.

Ya nos ocuparemos de esto que merece la pena.

Dice nuestro apreciable colega El Tago, que si el pasado lunes no se reanudaron las obras de reparación del Monasterio de Ripoll, fué debido á la enfermedad que aqueja al arquitecto que las dirige.

Se están tendiendo los hilos telegráficos que han de unir directamente á Barcelona con Tolosa (Francia) pasando por Ripoll y Puigcerdá.

El colega que nos dá la noticia dice, que en breve se reanudarán los trabajos de colocación de postes entre las dos últimas poblaciones nombradas y que cuando terminen todos estos trabajos, se procederá á unir Puigcerdá y Ripoll con nuestra capital, pasando el telégrafo por S. Juan de las Abadesas Olot y Besalú.

Veamos, veamos si será verdad tanta belleza, porque tantas veces se ha dicho!

El señor Rubau Donadeu ha regalado al Instituto de segunda enseñanza de Figueras, una numerosa colección de cuadros al óleo, fotografías, bustos en barro, libros y otros objetos que ostentan firmas de los más afamados artistas de Paris y Roma. Hay entre dichos objetos, según El Ampurdanés, un precioso grupo en mármol, tamaño natural, representando una madre que enseña á su hijo á dar los primeros pasos, debido al cincel del reputado escultor catalán Sr. Oms.

Ayer estuvieron en esta ciudad los señores D. Alberto Camps, D. José Vehí, D. Santiago Roura y otros individuos de la creme del partido conservador quienes, segun nuestras noticias, celebraron una reunión con sus amigos de esta ciudad.

Entre los varios acuerdos tomados, figura uno relacionado con la marcha político-administrativa del periódico La Provincia, cuyos detalles nos reservamos por tratarse de asuntos particulares de una colectividad.

En todas las aduanas españolas serán analizados, desde primeros de Abril, todos los alcoholes extranjeros y decomisados si se declaran insalubres.

Antes de ayer tarde se incendió una casa de campo inmediata á la Estación del ferro-carril de Fornells de la Selva. Los vecinos consiguieron dominar el fuego después de muchos esfuerzos.

Según los periódicos americanos, el jefe del Hospital de Filadelfia ha hecho una operación sin precedentes en la historia de la Medicina. Por medio de inyecciones de ácido carbónico, curó á treinta tísicos que estaban en el último

período de tisis.

Las autoridades médicas consideran que se ha encontrado al fin el remedio contra las enfermedades del pecho.

Un terrible accidente ha ocurrido en la estación de Aulnoye (Francia). El guarda-aguja Julio Michaud, de edad de 32 años, se ocupaba en limpiar las agujas de la vía de Verin cuando fué arrollado por una máquina de manibras.

Al pasar las ruedas de la locomotora por encima del cuerpo del infeliz, cayeron de la caldera de la máquina varias escorias de carbón ardiendo, prendiendo fuego á las ropas del desgraciado guarda-aguja, que falleció aplastado y quemado á la vez.

El guarda-aguja deja en el mayor desamparo á su esposa y á dos niños de corta edad.

El verdadero polvo Rocher es el remedio más poderoso para combatir el estreñimiento y su acompañamiento de jaqueca, aturdimientos, flato, aglomeración de bilis, gárras, etc.

Hé aquí una prueba reciente que emana de un facultativo reputado, cuyo testimonio no puede ser puesto en duda:

«He experimentado en mi clínica vuestro polvo Rocher laxativo y he quedado muy satisfecho de los resultados que he obtenido.—Dr. Maurice Testut.»

Al señor Rocher, farmacéutico, 112, rue de Turenne—Paris.

Madrid y Provincias

La dirección de Administración local del ministerio de la Gobernación, pide al señor Gobernador relación de las fuerzas de policía urbana, guardas rurales y vigilantes de montes, con expresión de las pueblos á que corresponden.

En vista de la aflictiva situación porque atraviesa la clase obrera de Alcoy, por efecto de la crisis industrial, acordaron los festeros suspender este año las renombradas fiestas de San Jorge.

Con motivo de la terminación del monumento levantado en Orihuela en honor del filantrópico Sr. D. José Maria Muñoz, un colega de dicha ciudad publica una relación detallada de los donativos hechos por dicho señor para salvar á los pueblos inundados, que ascienden á más de 120.000 duros.

Es la mejor manera de invertir una fortuna.

Telegrafian de Palma, que la Guardia civil de Ibiza sorprendió hace unas noches á 31 individuos que se hallaban jugando á los prohibidos.

Los jugadores, dinero, naipes y varias armas fueron puestos á disposición del Juzgado.

Segun una carta de Liverpool que tenemos á la vista, las cajas de naranja valenciana presentadas á la venta en aquel mercado el 21 del corriente, fueron en número de unas 10.000, llegadas en los vapores Sofa y Edith Nough.

Los precios, si bien con tendencia variable para la naranja perjudicada por los hielos, se mantienen firmes para la buena, que se cotiza de 15 chelines á 18/6.

La Congregación de Ritos ha publicado el decreto anunciando que Leon XIII se ha conformado con su dictamen favorable á la canonización de los mártires ingleses de los siglos XV y XVII, en número de 261, que serán canonizados en las fiestas del jubileo sacerdotal del Papa.

Escriben de Bilbao que anteayer terminaron los trabajos de perforación del túnel de Santa Marina en el ferro-carril de Durango á Zúñarraga. Este túnel, que mide 607 metros de largo, es una de las obras más importantes del citado ferro-carril, y ha sido perforado en el tiempo que media desde 1.º de Marzo de 1886 al 21 de igual mes de 1887.

Un crimen repugnante se ha cometido en uno de los barrios de Málaga.

Se trata de un incesto en una niña de seis años de edad.

El desnaturalizado padre parece que es un jornalero, contra el cual se da la orden de captura inmediatamente despues de ser conocida la denuncia.

El periódico Standart publica mañana un despacho de Berlín anunciando que el general Krock, cap general de Varsovia, ha muerto sáatamente.

Añade que según un rumor extendido, dicho general ha sido asesinado.

Los jefes de la policía y gendarmaría de S. Petersburgo, han recibido amenazas amenazándoles con la muerte si continúan las prisiones políticas.

Segun el mismo telégrama, éstas continúan siendo muy numerosas.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.

San Eustacio.

CUARENTA HORAS.

Están en la Iglesia de San Lúcas.

En los domingos durará la exposición 7 horas á saber: cuatro por la mañana, desde las 8 á doce; y por la tarde tres, empezando una hora antes; y se reservará en todo el año al toque de la primera oración.

TELÉGRAMAS

Madrid 27.—Se han hecho algunas detenciones en Madrid, por suponerseles cómplices en la conspiración.

Señ personas poco conocidas del partido republicano.

Han sido conducidos, maniatados, por guardias civiles á la cárcel modelo.

Entre los detenidos figura el armero de Palacio que acompañaba á la infanta Isabel cuando se atacó el coche en que iba, suceso que ocurrió hace algunos meses en los montes del Pardo, y cuyo armero fué entonces en busca de auxilio.

Paris 27.—Las guarniciones de Philippopolis, Plewná y Podgoritzá se han pronunciado contra la regencia búlgara. Créese que las principales poblaciones secundarán el alzamiento.

Rusia está resuelta á invadir el Afghanistan.

Temese que la guarnición del Herat se pronuncie contra la autoridad del emir.

Madrid 28.—Es inexacto que se hayan llevado á cabo en Madrid nuevas detenciones.

Dicese que en Almería se han hecho algunas prisiones.

Imprenta de LA LUCHA á cargo de Pedro Vert. Arcos de la Plaza de S. Francisco, 6.

ANUNCIOS

Gasómetro á hulla.

Hay uno para vender del reconocido constructor Maring y Mertz de Suiza con campana de volumen 40 metros cúbicos.

Todos los aparatos y tuberías están en perfecto estado y se cederá con gran rebaja de precio.

Para informes Isidro Casellas, representante en Maquinaria, Gerona. 23-26

INYECCION SAEZ

Recomendada y considerada por los especialistas como el remedio que más pronto y radicalmente cura toda clase de Flujo de las vías urinarias como son las Purgaciones, Gota militar, Flujo blanco, etc.; no produce dolor alguno, y su uso es muy fácil é inofensivo. De venta en las principales farmacias y droguerías. Al por mayor señores Vicente Ferrer y Compañía y Dr. Saez. Barcelona, Botella, TRES pesetas.—R.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO PASTILLAS y POLVOS PATERSON con BISMUTHO y MAGNESIA Recomendados contra las Afecciones del Estómago, Falta de Apetito, Digestiones laboriosas, Acedias, Vómitos, Eructos, y Cólicos; regularizan las Funciones del Estómago y de los Intestinos. Pastillas : 12 Reales. — Polvos : 24 Reales. Exigir en el rotulo el sello oficial del Gobierno francés y a firma de J. FAYARD. Adh. DETHAN, Farmaceutico en PARIS